

Title	Essai sur la cause du nihilisme
Sub Title	
Author	池上, 明哉(Ikegami, Haruya)
Publisher	三田哲學會
Publication year	1961
Jtitle	哲學 No.41 (1961. 12) ,p.A5- A5
JaLC DOI	
Abstract	
Notes	Abstract
Genre	
URL	https://koara.lib.keio.ac.jp/xoonips/modules/xoonips/detail.php?koara_id=AN00150430-00000041-0186

慶應義塾大学学術情報リポジトリ(KOARA)に掲載されているコンテンツの著作権は、それぞれの著作者、学会または出版社/発行者に帰属し、その権利は著作権法によって保護されています。引用にあたっては、著作権法を遵守してご利用ください。

The copyrights of content available on the KeiO Associated Repository of Academic resources (KOARA) belong to the respective authors, academic societies, or publishers/issuers, and these rights are protected by the Japanese Copyright Act. When quoting the content, please follow the Japanese copyright act.

Essai sur la cause du nihilisme

Haruya Ikegami

Qu'est-ce que le nihilisme ? Est-ce le destin de l'homme ou un mode d'esprit qui naît dans un état spécial de la société ?

Il y a, semble-t-il, deux causes du nihilisme : (1) le Néant comme la structure essentielle de l'être humaine et (2) L'aliénation de l'homme par la condition sociale.

(1) L'Être est, comme le dit J. P. Sartre, plénitude et n'enveloppe pas le Néant en lui. C'est par l'homme qu'il vient au monde. L'homme objective la réalité et par là il la dépasse toujours, mais lui-même, il ne peut pas être objectivé. Donc, existe l'homme comme le rien (le Néant) au sens où il n'a aucune essence. De là il prend la conscience de sa liberté.

(2) D'autre part, l'homme n'est réellement libre que dans une situation concrète ou dans une communauté fondée par la solidarité entre des hommes. Pourtant, nous sommes dans le monde de l'aliénation. Dans telle situation où l'homme a perdu sa solidarité, le Néant n'a plus son caractère comme l'origine de la liberté humaine, et elle devient le nihil.

Notre conclusion est ceci : la cause du nihilisme est le Néant comme la structure de l'être humaine qui devient réel à travers de la situation concrète.